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导语：7:30出门，先把儿子送到班车点；8点再把女儿送到帅儿园。走进位于上

海古北的办公室已经10点。刚坐下，两个手机几乎同时响起。 

 

他是梁文冲的经纪人彭焱焱，他还是两个孩子的父亲彭焱焱；在公众场合，他是

严肃干练的执行者，在私下里，他是公司员工和朋友的开心果 

 

 
 

 ‚没有想到真的这么忙‛ 
 

这一天是12月30日，2011年的倒数第二天。事实上，这一年彭焱焱的生活并不总

是如此。恰恰相反，这一年，他有30多周都在全球30多个不同的城市出差。 

 

‚这一年你有的忙了。‛正是在一年前，彭焱焱刚开始和梁文冲合作时，梁文冲

对他的新经纪人如是说。 

 

‚没有想到真的这么忙。‛这是在11月的海口观澜湖世界杯，彭焱焱见到记者的

第一句话。 

 

如果不告诉你彭焱焱的真实年龄，看起来他比实际年龄要年轻几岁。他的新办公

室里有他和儿子几年前的一张合影，照片上的彭焱焱比现在胖不少。彭焱焱说：

‚可能是经常一走就是18洞，就这么瘦下来了。‛ 

 

彭焱焱喜欢在梁文冲比赛时陪走，和相熟的记者或朋友聊聊天，梁文冲打了好球



时他会喝彩，梁文冲准备击球时他会示意观众安静下来。海口观澜湖世界杯时，

彭焱焱的双肩背包已经有点儿破旧，如果没猜错，这应该是几年前他任职于汇丰

公司时就一直用的背包。 

 

这一年梁文冲签了不少新合约，这本是好事；不过由于梁文冲的成绩和状态不甚

理想，很多人把这归咎于彭焱焱安排的商业活动过多。开始，彭焱焱经常与人在

微博上就此争论；后来，梁文冲在世界杯结束后接受采访时当着所有媒体的面说

：‚首先感谢Jacky，他这一年给我很大的支持……‛Jacky是彭焱焱的英文名，

包括梁文冲在内的很多球员都习惯这么称呼他。有了梁文冲的这一句话，彭焱焱

一下子释然了，少数人的非议其实并不用放在心上。 

 

彭焱焱一直说，他和梁文冲是朋友，他们之间不是单纯的商业关系，更是一种合

作。彭焱焱说：‚伍兹曾经这样评价经纪人斯坦伯格，自己并不只是因为钱才跟

他合作的，两人的化学反应也很重要。‛维系这彭焱焱和梁文冲关系的，除了这

两个男人共同的目标之外，还有孩子——与梁文冲一样，彭焱焱也是两个孩子的

父亲，大儿子7岁，上小学一年级；小女儿3岁，刚上帅儿园。 

 

彭焱焱经常在微博上晒自己两个孩子的照片，感慨儿子一年级的数学题就已经很

难，担心儿子因为发烧无法参加第一场考试……他心里有些愧疚，作为一名丈夫

，作为一名父亲，这一年自己陪家人的时间太少。‚好在家人都比较理解和支持

我的工作，‛彭焱焱说，‚不过2011年也比较特殊，因为刚开展业务，2012年应

该不会出差这么多了。‛ 

 

说完这句话没几天，2012年1月5日，他又开始了新年的第一次出差——陪黄永乐

和关天朗参加澳大利亚业余大师赛。 

 

Nice On！ 
 

彭焱焱的公司名叫‚Nice On‛，这是一个高尔夫术语，中文名称是‚涞思昂‛

，名称旁边，还有一个球员形象的剪影。不难猜到，那个球员是梁文冲。 

 

涞思昂的办公室装修非常有特色，高尔夫元素十足。想在这里上网，你得是梁文

冲的铁杆粉丝才行——因为办公室无线网络的密码是梁文冲的生日。墙上贴出的

几张纸上，梁文冲2012年的日程已经排到了3月，还有一张纸罗列了梁文冲这一

年有可能参加的赛事。 

 

其实，梁文冲并不是这家公司服务的惟一一名球员。目前，与他们合作的球员还

有吴康春、元天、陈小马、周国武、古翠林、黄永乐等，按合作的时间顺序先后

，彭焱焱给他们分别编号，从001到007，不用说，梁文冲是001。有趣的是，在

这些球员下方，还有一个带着问号的球员轮廓，意为：谁会是第8个合作球员？

据彭焱焱透露，他正在与中国一名顶尖球员商谈合作事宜，不知他能否成为No. 

008？即使不是他，这第8名球员也终会出现。 

 

除了彭焱焱，涞思昂上海办公室里还有两个年轻人——喜欢足球的徐喆勇和喜欢



排球的申金巾。他俩的分工也很明确，徐喆勇主外，这一年他也记不清陪着梁文

冲去过了多少地方；申金巾主内，为了方便工作，她甚至干脆住在了公司的公寓

里。 

 

2011年的很多时候，都是申金巾一个人呆在办公室里，彭焱焱和徐喆勇不知在哪

里出差。他们工作交流最常用的方式是：晚上聊QQ。 

 

半年前《高尔夫》杂志拍摄的彭焱焱，西装笔挺，看起来一脸严肃。后来，彭焱

焱见到很多人都解释：‚其实我真没那么严肃！‛这次拍摄前，当记者给他看过

布巴·沃森一系列搞怪的照片后，他眼睛一亮，重树形象的好机会啊！于是，拍

摄的过程成了他主动颠覆自己的形象。自己主动跳到桌子上、试戴圣诞帽、做搞

怪表情不说，完了还对申金巾说：‚下面我们来模仿一下麦克罗伊和麦克道维尔

那张经典的照片，你躺在地上，嘴里叼着球座，我来挥杆。‛ 

 

彭焱焱办公室里的球杆很多，但他在2011年只打了一场高尔夫球，10月份之后他

就再也没摸过球杆。‚实在太忙了。‛ 

 

中午吃饭时，大家不知如何聊起了著名相亲节目《非诚勿扰》，记者提到之前本

刊曾经报道过一名高尔夫教练登上该节目的故事。彭焱焱突然转头对徐喆勇说：

‚你也完全可以上《非诚勿扰》啊！‛徐喆勇说：‚不行啊，人家男嘉宾自我介

绍时张口都是年薪几十万的……‛彭焱焱一下反应过来：‚嘿，你小子这是想涨

工资呢！‛ 

 

在申金巾看来，彭焱焱是个非常有效率的人，经常是想到什么，立即就会执行。

有一次彭焱焱给在国外出差，给申金巾打电话安排完工作，突然想起来问了一句

：‚国内现在几点了？‛刚从睡梦中惊醒的申金巾揉了揉眼睛说：‚半夜1点多

。‛彭焱焱赶紧道歉说：‚抱歉，我忘了时差了，你继续睡吧。‛ 

 

涞思昂的办公室是Loft结构，徐喆勇和申金巾的办公室在一楼，彭焱焱的办公室

在二楼。但是，在这个三人小团队中，他们互相称呼对方的英文名，互相开着玩

笑，看不出明显的上下级关系。 

 

 ‚经纪人没有想象得那么赚钱‛ 
 

2010年上海世博会接近尾声，马上步入不惑之年的彭焱焱静静地盯着天花板，内

心却是汹涌澎湃。做了多年体育赞助，经历了多家外企的摸爬滚打，他不知自己

下一步该往哪里走。那年稍晚一些的汇丰冠军赛期间，他遇到了梁文冲。‚其实

我很感激和阿冲合作的这次机会。‛彭焱焱回忆起当时的情况说。 

 

这一年，梁文冲新签约了奔驰、旭格、中信、耐克等新合同。很多人也好奇，作

为经纪人的彭焱焱是不是从中赚了不少钱。‚做球员经纪其实赚不到多少钱，最

多是维持公司的良性运转，‛彭焱焱的回答让人有点吃惊，‚算下来，这一年单

是路费的花销就不是一个小数目。‛ 

 



‚经纪人，说难听了，就是趴在球员身上的寄生虫。‛很难想象，这个比喻出自

彭焱焱之口。对于自己职业的特点，他非常坦然，‚但是，如果没有经纪人，球

员也无法争取到更多利益。所以，球员和经纪人之间是相互扶持的关系。‛ 

 

彭焱焱和球员打交道，不喜欢把双方的合作限制在冰冷的合同上，他认为相互信

任比什么都重要。中国也有越来越多的球员开始考虑聘请自己的经纪人，甚至拥

有自己的团队。连体制内的张新军都憧憬着‚渴望有一天像冲哥一样拥有自己的

团队‛。 

 

‚几乎每一名艺人都有自己的经纪人，但是目前中国的高尔夫市场还没有演艺圈

那么大、那么成熟，所以球员找经纪人也需要一个过程‛，彭焱焱说，‚而且高

尔夫项目这种职业体育项目和其他奥运集体项目不同，高尔夫球员拥有更大的自

主性。我看好高尔夫市场的发展前景，所以我才会来做这些事情。‛ 

 

梁文冲是中国目前最优秀的高尔夫球员，彭焱焱很清楚，借助这个起点很高的帄

台，他可以联系到很多企业和赞助商，利用这层关系可以看到很多机会。‚通差

·贾第在泰国有自己的高尔夫学院，他的学员有两种人，一种是大老板，一种是

青少年球员。通差利用从大老板那里赚来的钱支持那些青少年球员，‛彭焱焱说

，‚梁文冲学院也完全可以这样做，我们还可以搞一些商务培训，不管学员球打

得好不好，先要掌握高尔夫的基本礼仪。‛ 

 

彭焱焱表示，自己现在追求的就是踏踏实实把每一件事做好。他每个月都会给赞

助商发一份‚梁文冲月报‛，告诉梁文冲这一个月来的行程，以及接下来的日程

安排；在梁文冲参加品牌活动之前，他都会往梁文冲手里塞一本活动概要，让梁

文冲心里非常有底，与赞助商谈笑风生，在媒体面前游刃有余。 

 

关于工作，梁文冲让彭焱焱感触很深，如果用一个词形容梁文冲，彭焱焱选择了

‚非常敬业‛这个词。这不仅是说明梁文冲刻苦的训练，还有他对待赞助商的态

度。‚其实很多赞助商对梁文冲出席活动的期待是7-8分，到场拍个照足够了，

但梁文冲经常能做到12分。‛彭焱焱讲了一个梁文冲参加某品牌活动的故事：40

组嘉宾，梁文冲一一进行指导，活动持续了一下午，他甚至没有时间上一次厕所

。‚有时候，我觉得阿冲这样面面俱到太辛苦了，没有必要让自己这么累。‛ 

 

2011年圣诞节前后，很多媒体人都收到了一张来自梁文冲家乡广东中山市三乡镇

的贺卡。贺卡正面是梁文冲的亲笔签名照，反面除了圣诞祝福和新年祝福，还有

这样一句话：‚我相信，我们已经改变了一些东西。不仅仅是我，而是我们所有

人。‛‚梁文冲有一天对我说，‘到年底了总要对帮助过我的人表达一点谢意吧

。’‛彭焱焱马上赶制了这张贺卡，这是他的工作风格。 

 

他对自己这一年的工作基本满意，毕竟只是第一年。‚要说自己目前最大的欠缺

，就是不能像钱德勒那样的经纪人一样对阿冲给予更多的心理帮助。钱德勒之前

也是职业球员，作为经纪人他知道球员很多时候在想什么，‛彭焱焱继续说，‚

对青少年球员的支持和培养上力度也不够，这是接下来的课题。‛ 

 



‚职业球员的状态总会有起伏，我期待着阿冲2012年能有出色的表现，我对他有

信心。‛彭焱焱说。 

 

本文在高爾夫週刊261期刊行! 


